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ACTA DE LA DÉCIMO SEXTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO EN LA ALCALDÍA 
IZTAPALAPA, REALIZADA EL TREINTA DE ENERO DE DOS MIL VEINTE 

 

Con fundamento en los artículos 87, fracción I, II y III, 88, 89, 91, 92, 93, 94 y 95 de la Ley Orgánica 
de Alcaldías de la Ciudad de México, estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, 
siendo las diecisiete horas del día treinta de enero de dos mil veinte, presentes en la Sala de Juntas 
de la Alcaldía Iztapalapa, ubicada en Aldama 63, Barrio San Lucas, C.P. 09000, Alcaldía Iztapalapa, 
Ciudad de México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 

 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS Concejo Presente 

3 JANET MORALES  SÁNCHEZ Concejo Presente 

4 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

5 FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  Concejo Presente 

6 SANDRA IBETH CARDONA PULIDO Concejo Presente 

7 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

8 PEDRO DAVID OCHOA SIL Concejo Presente 

9 SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ Concejo Presente 

10 LUIS MANUEL ARIAS PALLARES Concejo Presente 

11 ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 

13 CARLOS CERVANTES GODOY 

 
Dirección General 

de Gobierno y  

Protección 
Ciudadana  
(Invitado) 

Presente 

15 OSCAR LÓPEZ ROSAS 
Dirección General 
Jurídica (Invitado) 

Presente 

16 GUILLERMO ROCHA RAMOS  
Director General 

de Administración 
Presente 

17 MARTHA BEATRIZ LÓPEZ LÓPEZ 

Dirección  
General de 
Inclusión y 

Bienestar Social 
(Invitado) 

Presente 
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17 ALFONSO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Dirección General 
de Servicios 

Urbanos(Invitado)  
Presente 

18 MARÍA ANTONIETA PÉREZ OROZCO 

Dirección 

Ejecutiva de 
Cultura(Invitado)  

Presente 

19 MICHEL MUÑOZ CRUZ 

Dirección 
Ejecutiva de 

Protección Civil 

(Invitado) 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, la 
Alcaldesa dio la bienvenida a los participantes, verificó el quórum por medio del Secretario Técnico y 
declaró el inicio de la reunión, sometiendo a consideración de los integrantes del Concejo el orden del 
día, previa lectura del Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, 
desahogándose como sigue: --------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1. Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal-------------------------------------------------- 

Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de diez concejales por lo que se 
declaró quórum legal suficiente para la realización de la sesión.----------------------------------------------------- 
2. Análisis y, en su caso, aprobación del orden del día------------------------------------------------------------ 

El orden del día es aprobado por unanimidad de votos.--------------------------------------------------------------- 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Décima Quinta Sesión Ordinaria del Concejo 

de la Alcaldía en Iztapalapa.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la lectura del Acta de 

la Cuarta Sesión Ordinaria, en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la 

votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de votos. ----------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del Acta de la Décima 

Cuarta Sesión Ordinaria; el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e 

informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de votos. -------------------------------------

4. Presentación de información sobre Seguridad Pública---------------------------------------------------------

----------- 

La Alcaldesa realizó la presentación sobre el informe de Seguridad Pública conforme al anexo 1 de la 
presente acta .----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Posterior a la presentación la Alcaldesa hablo sobre la temporada de Carnavales, siendo un tema difícil 
por el consumo de bebidas alcohólicas junto con las armas de fuego por lo cual se tomo la decisión de 

aplicar la “Ley Seca” en los pueblos en donde se llevan a cabo, con el objetivo de evitar problemas de 
violencia. De igual manera se habló sobre la importancia de seguir apoyando económicamente para el 

“Desarme Voluntario”.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5. Presentación de la solicitud al Gobierno de la Ciudad de México para que se declare el 30 de 

Junio como la “Noche Victoriosa”.------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó al Director Secretario Técnico que leyera el Acuerdo por el cual el Concejo de la 
Alcaldía Iztapalapa solicita de manera respetuosa al Gobierno de la Ciudad de México que se declare 
el 30 de Junio como la “Noche Victoriosa”.----------------------------------------------------------------------------- 
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El Secretario preguntó a los Concejales si estaban a favor de aprobar el exhorto al Gobierno de la 
Ciudad para que se declare el 30 de Junio como la “Noche Victoriosa” el cual fue aprobado por 
unanimidad de votos. El Secretario Técnico informó esto a la Alcaldesa y a su vez la Alcaldesa les 
propuso a los Concejales que pudiera entrevistarse con el Secretario de Cultura de la Ciudad  y que 
pueda ir la Directora de Cultura y  la Comisión de Cultura para darle seguimiento al Acuerdo.--------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Posteriormente se propuso que se plasmara en un boleto conmemorativo del Sistema de Transporte 
Colectivo Metro la imagen de Cuitláhuac y a nombre del Concejo se haría la solicitud.-------------------- 
La Alcaldesa solicitó al Director Secretario Técnico que preguntara a los Concejales si estaban a favor 
de la propuesta anteriormente mencionada.----------------------------------------------------------------------------- 
El Secretario Técnico preguntó a los Concejales si estaban a favor de aprobar la propuesta de plasmar 
la imagen de Cuitláhuac en un boleto conmemorativo del Sistema de Transporte Colectivo Metro la 
cual fue aprobada por unanimidad de votos.------------------------------------------------------------------------------- 
El Secretario informó esto a la Alcaldesa y a su vez la Alcaldesa dijo que se llevarían los dos temas 
para que la Ciudad de México retome el tema de Cuitláhuac, el cual a lo largo de la historio ha sido un 
poco menos preciado.------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6. Presentación del Programa de actividades para la conmemoración del año de Cuitláhuac ----- 
La Alcaldesa solicitó a la Directora Ejecutiva de Cultura, María Antonieta Pérez Orozco, hiciera la 
presentación correspondiente; a lo cual la Directora Ejecutiva de Cultura realizó la presentación 
conforme al anexo 2 de la presente acta.-------------------------------------------------------------------------------- 
Posterior a la presentación la Alcaldesa agradeció y solicitó a los Concejales si tenían alguna 
observación.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Se propuso que en todas las escuelas de la Alcaldía se tuvieran la Bandera de la Victoria de 
Cuitláhuac, en la Alcaldía tenerla permanentemente durante todo el año, y eventualmente portar un 
botón con le Bandera de la Victoria de Cuitláhuac.-------------------------------------------------------------------- 
7. Presentación del Acta de instalación en Lenguaje Braille. --------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico del Concejo, el maestro Diego Vázquez Rodríguez, hiciera 
la presentación correspondiente; a lo cual el Secretario Técnico del Concejo realizó la presentación 
conforme al anexo 3 de la presente acta.-------------------------------------------------------------------------------- 
Posterior a la presentación la Alcaldesa agradeció e hizo mención que además del Acta se tomaran 
otras medidas como mover la Biblioteca en Lenguaje Braille que se encuentra arrinconada en Cerro de 
la Estrella al Centro de la Alcaldía Iztapalapa .----------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 8. Asuntos Generales.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se procedió a los asuntos generales, donde el Concejal Luis Manuel Arias Pallares manifestó la 
propuesta o programa que la Alcaldía inicie la Gestiones, Mesas de Trabajo y todo lo que ayude a fin 
de que sea condenado el pago de servicios de agua para la Alcaldía Iztapalapa.-------------------------------
Posteriormente el Concejal le solicito al Secretario Técnico que el Documento se incluya íntegramente 
en el texto del Acta de la sesión.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
A razón de lo anterior la Concejala Teresa Ortega Rico propuso que se tratara este tema en la 
Comisión de Servicios Urbanos de la Alcaldía Iztapalapa.---------------------------------------------------------- 
El Concejal José Santiago Flores Rojas le comunica a la Alcaldesa que el tema relacionado con la 
escasez de agua en la Alcaldía ha sido un tema del que se ha comentado en las Mesas de trabajo.------
La Concejala Sandra Cardona Pulido señala que está a favor de que el tema se tratara en la Comisión 
para buscar una posible solución.------------------------------------------------------------------------------------------  
La Alcaldesa respondiendo a la propuesta menciona que todavía no se logra que las Alcaldías tengan 
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la atribución  de gestionar el agua, que es un tema del Gobierno de la Ciudad de México, y que 
Iztapalapa se sufren las consecuencias de los Modelos de Gestión de agua que se han utilizado 
históricamente, por lo cual en la Alcaldía Iztapalapa no se puede decidir ni resolver  el tema del agua 
por sus propias atribuciones y facultades.----------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Alcaldesa propone que se invite a SACMEX y que este informe las Gestiones que actualmente 
están haciendo para incrementar agua para la Alcaldía Iztapalapa, y explica que la solución no es la 
condenación del pago del agua, si no, saber qué medidas se están toando para incrementar el tema 
del agua, menciona que la Alcaldía ha Universalizado el acceso gratuito de la pipas a quien le falta, 
menciona que la Alcaldía junto con CONAGUA están interviniendo para garantizar que haya más agua 
y que se espera para el próximo año ver los resultados.----------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejal Socorro Ortiz Chávez dijo las grandes obras necesitan tener un regulación estricta para 
que no se afecte a los habitantes de la zona y que se tiene que seguir trabajando para promover el 
crecimiento económico de la demarcación.------------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal Luis Manuel Arias Pallares manifestó que no está de acuerdo en tratar el tema en la 
Comisión ya que no se llevara a cabo ninguna solución.--------------------------------------------------------------- 
Se informó que se tienen que todas las Colonias de la Alcaldía Iztapalapa propuestas para los comités 
de participación comunitaria.------------------------------------------------------------------------------------------------  
La Concejala Sandra Cardona Pulido dijo que solicitó desde el 24 de Enero una visita de verificación a 
un domicilio, ya que se están construyendo departamentos, de igual manera, solicita a la Alcaldesa que 
se haga una cita de verificación a un Centro Cultural que se encuentra cerrado para que se pueda 
ocupar ese espacio, le pregunto a  la Alcaldesa sobre el apoyo para las mayordomías.--------------------- 
La Alcaldesa a respuesta propuso una reunión para que se pueda avanzar sobre los criterios.-------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Sin más comentarios la Alcaldesa agradeció y señalo que se tomaran en consideración y solicitó al 
Secretario Técnico realice la Clausura.-------------------------------------------------------------------------------------                                 
8. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión  y solicitó al Secretario Técnico que procediera a la 

clausura de la Décima Sexta Sesión Ordinaria de la Alcaldía de Iztapalapa.----------------------------------- 
El Secretario Técnico manifestó que siendo las dieciséis horas con doce minutos del día treinta de 

enero de 2020, se declaró clausurada la Décima Sexta Sesión Ordinaria del año dos mil veinte del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa.------------------------------------------------------------------------------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron.-----------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 

ALCALDESA DE IZTAPALAPA 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 16/CAI/27/02/2020 de la Décima Sexta Sesión del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintisiete de febrero de dos mil 
veinte. 
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JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

JANET MORALES  SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

TERESA ORTEGA RICO 

CONCEJAL 

 

 

 

LUIS MANUEL ARIAS PALLARES 

CONCEJAL 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ 

CONCEJAL 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 16/CAI/27/02/2020 de la Décima Sexta Sesión del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintisiete de febrero de dos mil 
veinte. 
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SANDRA IBETH CARDONA PULIDO 

 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORLANDO RAFAEL  REYES 

GÓMEZ GALVÁN 

CONCEJAL 

 

 

 

 

PEDRO DAVID OCHOA SIL 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 
 
 

Estas firmas forman parte del Acta No. 16/CAI/27/02/2020 de la Décima Sexta Sesión del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintisiete de febrero de dos mil 
veinte. 
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